

Samedi 10 juin 2023



## Pèlerinage de Chartres : plus de 16000 fidèles, un record

L'événement s'inspire de la tradition des rois de France depuis Saint Louis (1214-1270), relancé par la démarche de l'écrivain et poète Charles Péguy (1873-1914) qui, en 1912, a entrepris le pèlerinage à Chartres pour implorer la guérison de son fils. Cette année est marquée par une fréquentation record : « Nous connaissons une croissance de 7 à 10% ces dernières années, indique Odile Téqui, responsable

de la communication du pèlerinage, et là, en 2023, elle est tout simplement fulgurante. »

« **L'eucharistie, salut des âmes** », tel était le thème du pèlerinage organisé par l'association Notre-Dame de Chrétienté, une association indépendante de laïcs bénévoles qui depuis 1983 « promeut la chrétienté entendue comme la réalisation » de la « royauté du Christ sur toute la création et, en particulier, sur les sociétés humaines », lit-on sur le site de l'association. Plusieurs bénévoles ont pris part au pèlerinage. Parmi eux sont notamment des professionnels de la santé et des métiers de la sécurité de l'Ordre de Malte.

La logistique n'est pas facile à organiser. « La logistique d'eau est primordiale, raconte Odile Téqui. Il faut penser à s'hydrater avec les fortes températures comme durant la messe de dimanche. Pour un pèlerinage normal nous sommes sur environ 15 tonnes d'eau par jour soit environ 45 tonnes au global, là nous avons été à 120 tonnes ! »

Pour ce qui concerne les repas, les pèlerins « ont leur propre tambouille, mais peuvent aussi compter sur un bon petit déjeuner tous les matins et une soupe chaude le soir ainsi que du pain et des pommes ce qui permet d'alléger le poids du sac à dos ».

Sur le trajet, les pèlerins étaient « accompagnés » de 6000 « anges gardiens » : il s'agit de tous ceux qui souhaitent, mais ne peuvent pas marcher vers Chartres pour des raisons diverses (obligations familiales ou religieuses, âge, condition physique, hospitalisation, expatriation, etc.). Par le biais de livrets, ils envoient leurs intentions de prières à l'évêque de Chartres qui les dépose au pied de Notre-Dame du Pilier.

Le pèlerinage s'organise à travers quelque 300 chapitres, des regroupements religieux qui rassemblent les adultes, les familles ou les jeunes. L'un des chefs du chapitre, Eloi Rivière, 19 ans, originaire de Bordeaux et étudiant en Vendée, raconte : « Dans ce chapitre j'ai des jeunes qui ont découvert ou redécouvert la foi. ... C'est vraiment un moment très fort de notre année : on en ressort rincés, mais tellement forts lorsque l'on aperçoit Notre-Dame de Chartres ! J'ai accompagné certains qui n'étaient tout simplement jamais allés à la messe de leur vie et qui m'ont dit qu'ils reviendraient. »

Depuis samedi 27 mai, les pèlerins ont marché près de 100 km du parvis de l'église Saint-Sulpice à Paris jusqu'à celui de la cathédrale Notre-Dame de Chartres (Eure-et-Loir). L'évêque de Chartres, Mgr Philippe Christory, était parmi les pèlerins lundi de Pentecôte, indique la page Twitter de Notre-Dame de la Chrétienté. Il a co-célébré une messe devant une foule de pèlerins, en présence de Mgr Thomas Gullickson, ancien nonce apostolique en Ukraine, en Suisse et au Liechtenstein.

## Pèlerinage à l'Ermitière

Chers amis,

Sans oublier Aliénor et Alexis...

J'espère n'avoir oublié personne. **Je tiens à remercier cette belle équipe**, quel que soit son investissement (merci à RCF et à Zoé en particulier qui a bien "remixé" mes propos), qui a si bien travaillé durant ces journées de préparation de notre pèlerinage.

Grâce à nous tous, notre Bienheureuse Jeanne-Marie de Maillé, a été remarquablement honorée. De l'avis général, les pèlerins ont aimé la journée.

Elle aura pu apprécier le beau terrain de l'Ermitière, l'installation de la chapelle et la préparation la liturgie pour la messe, le fleurissement et l'animation assurée par nos musiciens toujours aussi fidèles à la cause.

Nous pourrions continuer à la prier.

Un merci particulier au Père Thibault, débarquant dans cette aventure, qui a accepté de présider notre pèlerinage, et qui a toujours répondu à nos appels et nous a assuré une si belle homélie. Je vous charge mon Père, de transmettre ces remerciements au père Collange et au père Yves-Marie.

Je souhaite que cette fête à Jeanne-Marie continue, reprise par une nouvelle équipe de coordination, que nous n'abandonnerons pas.

Bel été à tous,

Fraternellement.

Alain

Après Orléans en 2021, le Congrès Mission revient, du **29 septembre au 1er octobre 2023 à Tours** !

Une joie de pouvoir nous rassembler à nouveau pour partager la joie d'annoncer l'Evangile !

Comme en 2021, cette édition se vivra aussi dans plusieurs villes : ... dont **TOURS** !

Pour ceux qui n'ont pas encore eu l'occasion d'y participer, le

**Congrès Mission** est un week-end pour :

- retrouver l'élan, l'enthousiasme pour l'annonce de l'Evangile ;
- découvrir sa propre manière d'être missionnaire et collecter des bonnes idées ;
- se former pour se lancer ou progresser ;
- créer un réseau d'amis missionnaires.

**A qui s'adresse-t-il ?**

Le Congrès Mission s'adresse à tous (jeunes, moins jeunes, étudiants, professionnels, équipes paroissiales, prêtres, familles,...) et tente de répondre aux questions de chacun concernant la mission.

Le Congrès Mission est un temps fort de fraternité et de convivialité à vivre en groupe : paroisse, communauté, mouvement, association... .

Nous vous attendons nombreux à **Tours le 29 septembre** ! Pour plus d'informations, visitez notre [site internet](#), inscrivez-vous à [l'évènement facebook](#) et suivez-nous sur [Instagram](#) !

**Marie-Liesse GASTAL** et l'équipe du **Congrès Mission Tours**

## PAROISSE Bse. JEANNE-MARIE DE MAILLÉ

"Dimanche 28 mai, jour de la Pentecôte, 22 jeunes de la paroisse étaient présents avec leurs familles pour professer leur Foi et recevoir le sacrement de l'Eucharistie.

Parmi ces jeunes communiant, Tessa, Aaron et Théo ont accepté de nous résumer en 1 phrase ce qu'ils ont vécu lors de cette messe, lors de leur 1ère Communion.

**Tessa** : "Je me suis rapprochée du Seigneur."

**Aaron** : "Je suis heureux d'avoir fait ma première communion, cela m'a permis de me rapprocher de Jésus, et de guider mon chemin vers Dieu."

**Théo** : "J'ai vécu ce moment comme si Jésus était à côté de moi".

Merci à tous les animateurs de l'aumônerie et de la pastorale Notre Dame, les familles et les paroissiens d'avoir accompagné et porté ces jeunes en cette belle journée.

Anne-Laure MIOSSEC



Louange - Prière - Intercession  
avec les Psaumes

# PRIÈRE DU MILIEU DU JOUR

en l'église de Fondettes  
vendredi 16 Juin

 12h15

Après la prière, un repas fraternel partagé  
est proposé dans la salle du presbytère.  
Chacun apporte ses couverts \*

\* Contact : [marchadiers@gmail.com](mailto:marchadiers@gmail.com)  
06 99 89 12 77



## L'été sera culturel et spirituel

6 PARCOURS HISTORIQUES  
SUR LES PAS DES GRANDES  
FIGURES SPIRITUELLES  
DE TOURAINE  
LE DIMANCHE DE 15 H À 17 H 30

- . 9 juillet **S<sup>te</sup> Marie de l'Incarnation**  
. TOURS RV cathédrale
- . 16 juillet **Saint Martin . TOURS** RV basilique Saint-Martin
- . 23 juillet **S<sup>t</sup> Jean de Chinon, S<sup>te</sup> Radegonde**  
. CHINON RV église Saint-Etienne
- . 6 août **S<sup>t</sup> Antoine du Rocher et les ermites**  
. SAINT-ANTOINE DU ROCHER RV à l'église
- . 13 août **Les saintes femmes . TOURS** RV cathédrale
- . 20 août **S<sup>t</sup> François de Paule**  
. AMBOISE RV collégiale Saint-Denis

PARCOURS GUIDÉS de 2 h 30 + collation / Rdv à 15 h  
Visites guidées par **Donatien MAZANY, Docteur en Histoire**

Libre participation aux frais : 5 à 10 € par adulte . Org. Pastorale des Réalités du Tourisme et des Loisirs

Solo  
Dios

Chœur catholique des 18-35 ans de Tours

## JEUNES PROS

Concert de fin d'année de Solo Dios, le chœur des jeunes pros de Tours,  
le **15 juin, à 20h**, à la basilique Saint-Martin.

Participation libre et au profit du Congrès Mission qui se déroulera à Tours fin septembre.

## BULLETIN D'INSCRIPTION

Participation libre aux différents modules  
Frais d'inscription indivisibles (y compris les trois  
déjeuners servis sur place) payables en totalité  
avec le présent bulletin :

- . 70 €/personne avant le 1er juin 2023,
- . 80 €/personne entre le 1er et le 23 juin 2023.

Bulletin d'inscription à adresser à :

**M. Jean-Marie BEAUVAIS,**  
**17 quai Général de Gaulle, 37400 Amboise**  
Courriel : [universite-ete@catholique37.fr](mailto:universite-ete@catholique37.fr)

La question de la fin de vie se pose de plus en plus à notre société.

La tradition biblique nous propose une réflexion sur la vie, en lien avec Dieu. La médecine a fait d'énormes progrès, mais on ne peut guérir de la mort ! La forte augmentation de la population vieillissante interroge notre modèle social. Comment accompagner dans la dignité et le respect ces fins de vie souvent médicalisées, aussi bien en EHPAD qu'à domicile ? La dépendance a un coût financier et humain : sommes-nous prêts à l'assumer ?

Ces trois journées nous aideront à faire le point et à partager nos questionnements, grâce aux CONFÉRENCES données par :

- Christophe RAIMBAULT, Prêtre, bibliste
- Valérie DUCHENE, Médecin en soins palliatifs
- Marie-Claire TAUBREGAS, Déléguée diocésaine à la santé, Limoges
- Jean-Marie ONFRAY, Prêtre, également « fil rouge » de la session

Tous responsables  
devant la fin  
de vie



UNIVERSITÉ D'ÉTÉ  
du lundi 26 au mercredi  
28 juin 2023

Salle Marie de l'Incarnation  
14 rue René de Prie - TOURS

Quête à la fin des messes de samedi 10 et dimanche 11 juin  
pour une vente de vin au profit des JMJ

### Samedi 10 juin 2023

**14h30 :** Mariage de Dimitri MOALI et Cynthia MOUTASSAMY, à Fondettes

**18h30** Messe anticipée en l'église de Luynes : **PREMIÈRES COMMUNIONS**

**Intentions :** - Pour l'équipe du Rosaire, leurs familles et leurs intentions de prière, et Jocelyn FORTIN.  
- Suzanne GABON (†)

### Dimanche 11 juin 2023 - Solennité du Saint Sacrement

**10h30-11h30** Messe en l'église de Fondettes  
**PREMIÈRES COMMUNIONS**

**Intentions :** - Familles Martini, Deherripon, de Goÿs, Rouxel, Piet  
- Chantal GRAUX et sa famille

### Mardi 13 2023

**8h30 :** (Dorénavant tous les mardis) Chapelet en l'église de Luynes

### Jeudi 15 juin 2023

**9h00-10h00 :** Messe en l'église de Fondettes + **Confessions**

**18h30-21h30 :** Adoration du Saint-Sacrement en l'église Saint-Symphorien de Fondettes

### Vendredi 16 juin 2023 - Fête du Sacré-Cœur

**9h00** **Messe en l'église de Fondettes**

**12h15** Prière du Milieu du Jour en l'église de Fondettes, suivie d'un repas fraternel

### Défunts de la semaine

Nous prions pour Paul ROLLAND, Josiane AURIAUX, Marlène LENHOFF et Claude BOISSON, dont les obsèques ont été célébrées cette semaine, et pour leurs familles.

## **Solennité du Saint Sacrement ou solennité du Corps et du Sang du Christ**

La solennité du Corps et du Sang du Christ fut célébrée pour la première fois à Liège en 1247. En 1208, une religieuse, Julienne de Mont-Cornillon eut une vision du Seigneur qui lui fit comprendre la nécessité d'une fête annuelle pour honorer le Sacrement de l'autel. En 1264, le pape Urbain IV institua une nouvelle solennité qui devait être célébrée en l'honneur du Saint Sacrement le jeudi après l'octave de Pentecôte (en France, le dimanche suivant).

La Fête du Corps et du Sang du Christ commémore l'institution du sacrement de l'eucharistie. Elle est un appel à approfondir le sens de l'eucharistie et sa place dans notre vie. Cette fête est la célébration du Dieu d'amour qui se révèle en donnant son corps et son sang, en se donnant à nous comme nourriture de vie éternelle. Le sens de la fête du corps et du sang du Christ est un peu différent de celui de la Fête Dieu qui était plus centrée sur l'adoration de la présence réelle du Christ.

**Dans l'office, sont exprimés les divers aspects du mystère de l'eucharistie.**

